
令和３年度 学校だより 

ＮＯ．５ 

令和３年８月２７日 
 串間市立市木小学校 

校 長 藤元 安春 

 

 

 

長いようで、あっという間の夏休みが終わり、２５日か 

ら２学期が始まりました。１学期の終業式の日には、２年 

生の和田彩愛さんと４年生の和田壮司さんが１学期を振り 

返って発表をしてくれました。彩愛さんは、町探検や野菜 

の栽培をがんばったこと、壮司さんは挨拶や漢字に自分な 

りに取組んだことについて発表してくれました。    

始業式では、１年生の佐藤瑛翔さんが、２学期は漢字と 

運動会、話をしっかりと聞くということの３つを、また、５年生の柴田一咲さんは、 

運動会とふれあい体験という大きな行事２つを頑張りたいと発表してくれました。 

終業式の日に、子どもたちには、「夏休み何する？」という話をしましたが、それぞ 

れ、思い出に残る充実した夏休みが過ごせたでしょうか？何はともあれ、夏休み中、

大きな事故もなく今日の日を迎えることができたことが一番だと思います。 

新型コロナウイルスの状況は、この夏休み中も悪化の一途をたどり、宮崎県は８月 

１１日に３回目の緊急事態宣言を出しました。これを受け、８月２９日に予定してい 

たＰＴＡ奉仕作業を９月１２日に延期、９月２日の参観日も中止とさせていただきま 

した。ワクチン接種は進んできていますが、感染力の強いデルタ株が猛威をふるって

おり、状況は、ますます予断を許しません。 

２学期は、運動会や持久走大会等の学校の大きな行事、５年生の「ふれあい体験」、 

６年生の「修学旅行」といった学年での行事が予定されています。情報を正確に把握 

し、一つ一つ検討・判断しながら「できること」を「できるだけ」充実させていきた 

いと思います。今後も急な予定変更等で御迷惑をおかけすることがあるかと思います 

が、何卒、御理解、御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

８月２７日に、運動会の結団式がありました。赤団団長 

石田楽空さん、白団団長大下悠華さんを中心に、１０月２ 

日の運動会当日に向けて、全校児童、そして、職員も、一 

致団結して頑張っていきたいと思います。 

運動会は、今年も、市木小単独で開催し、応援について 

            も保護者等のみとさせていただきます。また、午前中のみ 

のプログラムとなりますので、お昼ご飯（お弁当）は、各 

御家庭で、ゆっくりと運動会を振り返りながら取っていただければと思います。 

 

 

 

 ８月２７日に予定していた５、６年生のＳＵＰ体験についても、県の緊急事態宣言 

に伴い、９月１７日に延期いたしました。ＳＵＰとは、スタンド・アップ・パドルボ 

ードの略で、大きなボードの上に立ち、パドルを漕いで水面を進んでいくウォーター 

スポーツです。市木川を下るＳＵＰ体験は、保護者の皆さんの献身的な協力のもと、 

実施に向けて準備を進めています。今後、事態が改善し、８月中のような悪天候に見

舞われることなく、何とか無事に実施できることを願っています。 

２学期が始まりました。夏休み何した？ 

フレーフレー赤団、フレーフレー白団 

ＳＵＰ体験、延期になりました。 



 

 

 

              7 月２８日に、市木在住の髙橋有紀子さんを講師とし 

             てお招きし、ＩＣＴ教育関係の職員研修を行いました。 

髙橋さんは、仕事柄ＩＣＴ関係に大変御造詣が深く、何ら 

かの形で地域の学校に貢献したいという以前よりのお申 

し出から、今夏の職員研修としてそれが実現しました。 

これから必要となるコンピューターリテラシー。まず 

は教える私たちから。とても実のある研修となりました。 

 

 

 

 １学期の終業式では、「夏休み何する？」ということで、 

夏休み開催の県立博物館での恐竜展や、西都原考古博物、 

県立美術館での展覧会等を紹介しました。（緊急事態宣言 

のため私自身も行くことは叶いませんでした。）その中で、 

平成２０年にこの市木小学校を訪れ、当時の５、６年生と 

鉄板を溶断・溶接する作品作りを行った「青木野枝」さん 

という彫刻家（右の写真）についてのお話をしました。 

青木さんは、「アーティストキャンプ」という県立美術館事業で２週間ほど宮崎に滞 

在し、作品制作や県民とのふれあい、子どもたちとの作品作り等に取り組みました。 

美術館で制作した「空の水／宮崎」という作品は、いつでも美術館で見ることができ

ます。この市木にも縁のある作家の作品ですので、機会があれば、ぜひ御覧ください。 

             ２学期の始業式では、「夏休み何した？」ということで、 

私が夏休みに挑戦したことについてのお話をしました。写 

真は、アルミニウム鋳造の様子です。アルミ製の空き缶を 

潰し、七輪を「炉」代わりに、ドライヤーで炭火に風を送 

って火力を上げて溶かします。とても熱くなる作業ですの 

で夏場は大変です。冬場になったら、６年生の子どもたち 

と、この方法での作品作りができたらと考えています。 

 

 

 

８月２９日に予定していたＰＴＡ奉仕作業については、前述のとおり９月１２日に 

延期させていただきました。１年間の環境整備で刈り取った大量の草や剪定した枝葉 

等の処分と１０月２日の運動会に向けた運動場整備が主な作業内容となります。また、 

夏休み中に伐採した桜の古木の枝葉の処分や運動会用テントの設営等も予定されてい 

ます。あらためて御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 
 

９月の行事予定 

１日 避難訓練（地震）        １６日 教育相談 

６日 クラブ活動           １７日 ＳＵＰ体験 

７日 全校体育①           ２２日 運動会予行練習 

１０日 全校体育②           ２４日 思いやり委員会 

１２日 ＰＴＡ奉仕作業         ２９日 全校体育④（予備） 

１４日 全校体育③            
※柱松の中止に伴い、「運動会時に子ども柱松を実施しては？」という案もありましたが、地域芸能 

等を運動会プログラムに入れないことが市小体連で決定しているため、別の機会を検討いたします。 

ＰＴＡ奉仕作業、改めてよろしくお願いします。 

夏休み期間中にＩＣＴ研修会を行いました。 

「校長先生の挑戦４、５」終業式と始業式の話 

青木野枝さん 



 


